Apoyo á los alemanes

Se dice apart, embajador de Turquía en Londres ha declarado que su país será neutral.

Sir enflargo, telegramas recibidos en Paris dicen que los cruceros alemanes «Goeben» y «Breslau» siguen anciados en Nagare, donde fueron recibidos por los lurgos con gran enflares.

Los torpederos turcos salen de los estrechos de los Dardanelos y comunican á los alemanes el resultado de sus reconocimientos.

Además los turcos han surtido de carbón á ambos cruceros alemanes.

bón á ambos cruceros alemanes. Estos obligaron á un barco francés á que quitara é inutilizara los aparatos ra-

Los alemanes, según estos informes, son

De Rusia Varias noticias

Dicen de San Petersburgo que fuertes contingenies rusos han entrado en la re-

En Sokal libraron los rusos un combate centra cuatro regimientos de cabaliería é infantería austríacos, derrotando á estos por completo y causándoles enormes pérdidas.

En Dug han destruído los rusos dos puentes.

De Portugal Notas diversas

El gobierno inglés ha autorizado la ex-

El gobierno portugués ha acordado destinar un crédito de 1.395 contos de reis para material de guerra.

Ademas, ha adoptado medidas contra la carestía de los artículos alimenticios.

De Italia

El eSecolos, de Milán, anuncia que Alemania pretendía invadir Bélgica con tres millones de hombres y 3.000 hocas de fuero.

Esta táctica habia sido distada con el objeto de ceonomicar la vida á 80.000 hombres. Estimando necesario el Estado Mayor alemáa sacrificar 180.000 soldados para franquear la frontera francesa, esa cifra se roduciria. Á 100.000 haciendo la invasión por Bélgica.

De Madrid Divers as noticias ministros de la Guerra y l

Los ministros de la Guerra y la Gobernación se han püesto de acuerdo para hacer más eficaces los servicios que, es cooperación, prestan para facilitar el paso de los repatriados por Portbou.

El gobierno sigue recibiendo mensaje de Cámaras de Comercio y de la Indus tria, de centros productores y de otra entidades, pidiendo que contribuyas a desarrollo de los intereses de los mismos é intercedan cerca del Banco de Españapara que éste de facilidades á las necesidades de aquellos organismos.

El Banco de España, á requerimientos del gobierno, ha abierto créditos á todos los representantes españoles en el extranjero, á los cuales, por la anormalidad de las actuales circunstancias, no puede

Una comisión de mineros de Cerro mu rianos, en representación de 1.400 obre ros sin trabajo, visitó ayer al ministro de la Gobernación para pedirle que les fa

cilite ocupación en las obras del Estado.

L'ambién han pedido al gobierno que les auxilie, los operarios de un ferrocarril en construcción en la provincia de Málaga.

Pablo Iglesias decía ayer tarde en el Congreso que si no Iuera por los miles de vidas que costará, se alegría de este condicto, para que después no hablara nadie de armamentos ni de imperialismo.

Gree Pablo Iglesias que si Alemania vence ahora, las naciones restantes no cesarán hasta aniquilarle.

La "Gaceta" publicaba ayer la decla ración de neutralidad de España en la guerra de Austria y Montenegro.

n'ambien publica el aviso del bloqued de los puerlos de Montenegro por la escuadra austriaca, y la comunicación de Ulnamarca, participando el cerco estrecho de sus mares con minas.

Publica asimismo el aviso del gobierno alemán, de haber colocado miras en todos los puntos donde las escuadras enemigas puedan atacar á la alemana, y en los puertos donde puedan efectuarse embarques y desembarques de tronas.

Señala además como peligrosa la navegación en el mar del Norte, por haberse colocado en aquellas aguas minas de contacto.

El ministro de Hacienda envió anoche à los periód cos una nota detallada, consignándose en ella que desde el día 1.º de Agosto han salido para España, de diferentes puertos ingleses, 22 barcos con 37.

Se concede gran importancia al Consejo de ministros que se celebra el lunes y al que se celebrará el jueves, presidido por el rey, diciendose que tal vez se trate de determinadas reclamaciones formuladas por algunas potencias, por haher sido inutilizado los aparatos radiolelegráficos de algunos barcos extranjeres anelados en mertos canafoles.

La telegrafía sin hilos

Por la estación radiotelegráfica d Aranjuez se han recibido las noticias si guientes:

La Oficina oficial de la Prensa anuncia que después de una resistencia eficaz en el paso de Santa María de las Minas, las tropas francesas ocuparon la región de Saule, paso que domina el valle de Bruch, affuente da Brin.

In Saale se hizo prisioneros á númerosos desertores alemanes y los franceses se anoderaron de varias ametralladores

se apoceraron de varias ametralizadoras. Se confirma que el ejército beha tuv. una victoria el día 12 de Agosto, en u encuentro con seis regimientos de Gaba-Uería apoyados por 2500 hombres de infantería con ametraliadoras y alguna piezas de artillería.

El enemigo quedó por completo desor ganizado y los seis regimientos de Caba llería sufrieron grandes pérdidas.

Los belgas persiguieron rudamente la infantería alemana.

Esta mañana en Enjerze, al Norte de Namur, destacamentos mixtos sorprendieron á un regimiento de caballería alemana én su campamento.

Los belgas hicieron varios prisioneros

Al Sur de Mosa, la caballería aleman: ha evitado el contacto de los francese: con los belgas.

flos fuertes de Lieja continúan resistiéndose y disponen de bastantes provisiones,

Se anuncia que se han visto patrulla alemanas al Norte de Mont Medy,

De provincias Miscelánea

Dieen de Coruña que viajeros llegados de Londres á bordo del vapor «Fernando Póo» refleren que allí la normalidad es completa, observándose sólo en los teatros el retrajmiento del público.

Añaden que en Liverpool hay centenares de españoles que no pueden repatriarse por falla de medios.

Los que han venido en el «Fernand Poó» han hecho el viaje completament hacinados en la cubierta y comiendo pé simamente, á pesar de haber pagado mu cho por el pasale.

Comunican de Valencia que los horneros dejarán de fabricar pan en breve, con motivo de la carestía de las harinas, y pondrán los hornos á disposición de las autoridades y del vecindario.

En Haro (Logroño) se amotinó ayer el vecindario por la subida del pan y apedreó la Casa Consistorial.

carreras, restableciendo al fin la tranquilidad la guardia civil.

Dicen de Yecla que por haberse repatriado 2.000 obreros que residían en Francia escasea mucho el trabajo, habiéndose pedido auxilios al gobierno.

En Murcia la Compañía minera «Aguileña», á pretexto de guardar las flestas próximas, ha suspendido el trabajo en las minas durante tres días.

Se asegura, sin embargo, que no se reanudarán las labores por falta de recursos á causa del conflicto europeo. Con este motivo quedarán sin trabajo

En Barcelona se reunieron los jafinistas y radicales, separadamente, para tratar de las manifestaciones que proyectaban celebrar el domingo en favor de Alemania y Francia, respectivamente. Desde luego el gobernador prohibirá

esas mannestaciones.
Liegó á Burgos el P. Benedictino Laureano Serrano, á quien le detuvieron como espín al atravesar Francia y estuvo
à nunto de ser fusidado.

De Bilbae

La guerra comercial

dos los atholitos de su nación, que se dedican al comercio co Bilhos, y les ha nodican al comercio co Bilhos, y les ha nodesen al comercio co de la comercia de que todo sóbiti de aquello nación compa toda clase de relaciones comerciales que tuviese en la actualidad, directa ó indirectamente, con conferciantes alemanos y que en lo succisi vos abstengan de mantener relación alguna con las casas comerciales del innerio serumánico.

La orden está dada en el sentido de que eu contravención será castigada con reclusión de 20 años en una fortaleza.

A consecuencia de esta notificación algunos sóbditos británicos, residentes er Bilbao y que tenían negocios con casas alemanas, se han apresurado á romper pou ellas sus refaciones compresidas son ellas sus refaciones compresidas

Esta orden causará á Alemania grandes perjuicios.

al pelicula que hoy estrena Salón Nove ades. Uno de sus principales episodics i ucha entre globos y aeroplanos. Creació asgistral. À las 4,5 y media, 7 y 10 noch ispléndido programa y noticias de l uerra europea se reciben á tiempo.

UNA INICIATIVA REGIA

SUSCRIPCION PARA LOS REPATRIADOS

La reina doña Victoria Eugenia ha teuido la loable iniciativa de abrir en toda España una suscripción, à la que se quiere dar el carácter más popular, para acudir en socorro de las familias de los repatriados con motivo de la grave situación nocrue atxyviesa Eurona.

La iniciativa de la gentil soberana, más aún que por la egregia voluntad que la patrocina, merceo ser secundada con entusiasmo por los nobles y altristas ñues que la inspiran, como nacidos en el corazón de una madre, más que en el corazón de una reina.

razón de una reina. San Sebasidia, y por tanto Guipúzcoa, han tenido en esta ocasión la fortuna de que fan elevado pensamiento haya germinado en este solar siempre propicio á toda noble y generosa empresa, y Guipúzcoa y San Sebasiána están en el deber de secundar los primeros la humanitaria

Al circito, so celebró anoche en el goblerno civil una reunión de autoridades y representaciones de las fueras vivas, convocada por el señor marqués de Atarfe, con objeto de que gea esta capital la primera de España donde se constituya la Junta auxiliar para el fomento de la susseripción y la primera también donde se inicie, auque sea copo módestia, la

lasta de donantes.

Las excitaciones á ese propósito hechas por el señor gobernador civil, en
sombre del gobierno, fueron acegidas con
vordadero calor por todos los presantes,
y 'uniendo la acción á las palabras se
constituyó en el acto la Junta con todos
los que asistieron al llamamiento del sefor gobernador, se aceptó con henejácito la idea expuesta por el señor Lafdite de organizar una función benefica.

contando con el concurso de eminente artistas y con la buena voluntad de la empresas tentral y de compañía de! Tea tro Victoria Eugenia, y para iniciar en e acto la suscripción en San Sebastián, to dos los miembros designados para for mar la Junta se suseribleron con 50 peretas cada uno, sin perjuicio de lo que acuerden Tas entidades por ellos representadas.

La Junta quedó constituída en la for ma signiente:

Presidente, el señor gobernador civil Vicepresidentes: el presidente de la Exema. Diputación, señor Zavala, y e Llealde de San Sebastián, señor Unagón.

· Secretario, el delegado regio de primera enseñanza, señor Laffitte,

Vocales: los aeôners gobernador mili tar, marqués de Campo d'agre; coman dante de Marina, señor Armez; senado por Guipfacco, don José Bomero; dipu lado á Corles por San Schashían, marqué de Boca Verde; vicepresidente de la Diputación, señor Laffilte; vicepresident de la Comisión provinctal, señor Orbea de la Comisión provinctal, señor Orbea comercio, señor Caffilte; vicepresidente de la Comisión provinctal, señor Orbea recipreste señor Urizar; presidente de la Cómara de Comercio, señor Górdoba; pre sidente del Círculo Mercantil, señor Aris teguiteta; don Joaquín Lizaconir, y direc tores de los diarios locales etzl. Puebli Vasco y La Voz de Cutulvizona.

Vasco y La Voz de Guipizcoa,

Los diarios locales publicarán las rela
ciones de donantes que se formen en e
gobierno civil ó las Administraciones d
los mismos periódicos, con las cantida
do gue o ellos se apolhon a cantida

En los pueblos de Guipfizcoa se podrán organizar las suscripciones por los alcaldes, constituyendo Juntas locales, remitiendo periódicamente las listas de donantes al gobierno civil para su publicación.

Ni us solo habitante de Guiputzcoa debe faitar en esa suscripción patriólica y humanitaria, ya que à nadie se exigen estuerzos execesivos, puesto que serán admitidos con la misma gratitud y aplausos los donativos del procer y las más modestas cantidades del menestral, que uno y otras han de formar el tescor de la caridad con que atender à las desgraciadas familias que vuelven a levugio de la madra patria en el exodo triate à que ha dado lugar la locura bélisa que se desarrollà en Europa.

ojos

El doctor Durruty, de la Facultad de París. Consultas diarias en Hendaya Martes y athados, á las des. Frincipe, 1 San Sebastián.

Entierro de la Duquesa de Mandas

Ayer se celebraron en la parroquia de San Ignacio los funerales por el alma de la Exoma. señora duquesa de Mandas, y después se verificó la conducción del cadáver al ementario.

Por la severidad y por la gran solemnidad que revistieron los fúnebres actos, fueron dignos de la noble dama, cuya vida ejemplar mercefa tales honores á su memoria.

Toda la familia real estuvo representada, estentando la representación de los veyes el marqués de la Torrecilla, de la reina doña María Cristina el marqués de Castell Rodrigo, del infante don Fernando el marqués de San Felices de Aragón y del infante don Cárlos, el marqués de Viana.

Estaban también el presidente del Consejo señor Dato, el ministro de Estado se sñor marqués de Lema, el Nuncio de S. S. los obispos de Vitoria, señor Melo y de Ciudad Real, señor Irastorza, las antoridades todas, numerose emisistro, políticos, personales... y sobre todo, desta cando sobre todos, la simplatica figura de anciano Doque, que sobreponêndose con viril enterera a su fimenso dolor asisti à los tristes actos hasta echar el primei puñado de tierra sobre el atad de la que fas su tulce compatera durante una larda su tulce compatera durante una lar-

El templo, en euyo centro se levantabe el túmulo, estaba revosante y las prece túnebres fueron cantadas sin acompaña miento orquestal, revistiendo la ceremo nia toda la grave severidad propia de triste actó.

Terminados los funerales se trasladó el umateosísmo público, unos en earruajes y otros á pie, á la morada mortuoria "Clastina-Rosa", en cuyo oratorio convertido en capilla ardiente se hallaba el sencillo y rico féretro que guardaba los reasos mortales de la duquesa, que fue conducido al cementerio en hombros por servidores de la cisa.

hasta el cementerio, constituyendo un imponente manifestación de duelo, en la que, dando la nota tierna de la gratitud formaban las niñas de los asilos y lo desvalidos, á quienes secorría en vida la llustre y caritaliva finada.

En el panteón de familia fué deposita do el cadáver, sobre el cual puso el pri mer puñado de fierra el anciano duque cuya venerable figura, imagen del dolo resignado, conmovió á todos los presen

Descanse en paz la virtuosa y noble dama y reciba toda su distinguida familia, y muy especialmente su ilustre viudo, la reiteración de muestro sentimiento.

SPORT NAUTICO

Gran semana de regatas

LAS DE AYE

Construcción nacional». La salida era volante y el recorrido s redujo á cuatro millas y media, ó sea un

sols vuelta al triángulo. Se corrieros á la vez la regata para yates de la aueva fórmula internaciona construídos en España, cuyo premio di honor era la copa del marqués de Cubas y la organizada para los yates Sonder klasses, cuyo premio de honor era la cop

Transcurrieron las regatas sin incide te alguno y su resultado fué el siguient

1.º «Narria», que empleó 59' y 02º, ganando el premio de honor, que era la copa del marqués de Cubas y medalla de vermeill.

4º «Farruca», que empleó 1 h., 02º y que ganó el primer premio, regalo de la Cámara de Comercio de Guipúzcoa.

que ganó la medalla de bronce.
Los demás balandros llegaron por este
orden:

4.º «Farruca», q ue empleó 1 h., 02" 51".

6. «Macktoub», en 1 h., 06' y 36' 7. «Silda II», en 1 h., 08' y 20".

Regata Copa del Gran Casino

1.º «Dóriga», que tardó 1 h., 05' y 12''

gue ganó la copa del Gran Casino y meda-

lla de vermeill.

2.º «By», que empleó 1 h., 06' y 31",
ganando el primer premio regalo del

3.° «Paquete», que tardó 1 h., 07° y 23° obteniendo el segundo premio, medalla de bronce.

chana».

PARA HOT

Hov. último día, se correrán las si-

Hoy, último día, se correrán las s guientes regatas: A las 10,15.—Regata definitiva para le

yates de 6,50 metros. A las 10,30.—Regata segunda prueba de la Copa Clark, para yates de 7 metros, cuya primera prueba se corrió en San-

A las 10,25.—Regata segunda prueba de la Copa de la reina doña María Cristina, para los yates Sonderklasses.

6 metros, que se auuló el miércoles.

Terminadas estas regatas, se verificar el reparto de premios.

Funerales por Sáenz Peña

Fueron en realidad solemnes los funerates celebrados ayer mañana, en la iglesia del Buen Pastor, por el alma del que fué presidente ilustre de la República Argentina, señor Sáenz Peña.

Como lo suponiamos, la numerosa concurrencia que llevó al acto la colonia argentina se vió aumentada por muchas personalidades donostiarras

El rey quiso asociarse también d est manifestación de sentimiento, y envió d su ayudante, el coronel señor Francés para que le representase en la occemonia. Esta atención del monarca ha sido vivamente agradecida por el ministro de la Argentina, señor Avellanoda, y por el cónsul de dicha nación en San Sebastián, señor Vigoureux.

bién presentes los cónsules de distintos países, el director del «Diario Español», de Buenos Aires, el secretario del obispo de dicha capital, personal del consulado argentino y, como antes decimos, lo más saliente de la colonia argentina.

Llamó justamente la atención una soberbia palma verde, colocada sobre el túmulo, artisticamente adornada con Jos colores de la bandera argentina atenuados con negros crespones. Esta delicada idea se debe á la señorita de Vigoureux, hija del cónsul.

Nos satisface que en forma tan seria y tan digna se haya honrado la memoria del

Balneario de Betelu

CRIBBRES AGUAS MINERALES Euraciones maravillesas de afeccione

Curaciones maravillesas de afeceiouce respiraborias, urinarias y digestivas, de acción superior à Cautereta, Vichy, Evian, Carlsbad, etc. Servicio de antomóviles de Potosa.

El civismo belga

No sabemos lo que resultará de la actual guerra, si saldrán venedores los alemanes y nutriacos ó use nomigos. Lo que ya sabenos, y es ejemplo que debemos tener presente cuando de motrar la supremacía de la aceión militar cobre la rivil se trate, que los belgas han resistido de marera heroica el empuje de

Hay en todo acto de fuerza, más siendo colectivo, esementos de orden material y de criden noral. Elementos material y de criden noral. Elementos mateticiales son las armas, los fuertes, los abastecimientos de todas clases. Elementos ucratos son el espíritu del soldado, su valor, su compenetración con la causa que defiende, su entusiasmo, su ideali-

materialos que hemos citado, el ejércit qua aís ovesa, se encontrará à merce del enemigo. No se puede combatir si arma, cundo los demás las poseas: en aito grado; ni sin defenase nature les ó artificiplaies, yascan propias, ya con quistadas, es posible apoyra ningún mo viniento de svance; ni los osidados, ham brientos y destrorados, pueden desarro llar muchas energías para grandes em presas. Esto es elemental, lo mismo aho ta que hace voite siglico, muchos siglio Pero, por encima de todo esto, como con deiotó que multiplica el valor materia de las armas, está el valor moral, el es piritu que el bombre pone en aquellas a utilizarias en defenas de aigo que estí un directo de las admandas de la consecución de con con con destro de la contra de la contr

Las armas, en una estancia, en parque, en un assenal, son completame le inofensivas. Necestian que alguien soja y las maneje, para que sean útil V aun sogiéndolas alguien, requiére que enfre el arma y el que la maneja establicas una especie de comunicaci espiritual, no tanto por el conocimier que el hombre tonga del arma, sino p la energía, la To y el entusiasmo que és ponga en ella.

Así hemos podide comprender ha ocu vrido en Liejd, y así ocurrirá siempre. N es mejor un soldado que otro por solo l diferencia del armamento que use co respecto á este. Lo es más, insistimos e ello, por el espíritu que le anima al sal

Pero este espíritu es también más grande y duradero 'cuanto más tiempo atrás ha venido 'parañndose, De uri pueblo de cellavos nã d'ebé 'saperare mucho beroismo, por muy buen armamento que emplee. Se precisa un gran amor à la Libertad, para defender la vida; pues, parceo paradoja, el que deflende su vida 'bace el sacrificio de ella, a multiplicar-se y acometer sin mirar al número de aus enemigos y la clase y cantidas de los vas enemigos y la clase y cantidas de los

esta guerra hemos de conocer hechos de gran enseñaixa para los déspotas y douinadores deffinundo. Ha hablado Bélgica, pueblo libre, progresivo y culto. Hablará Inglatera, maestra de libertdades. V hablará Francia, faro que envía los destellos de su civilización á todos los pueblos.

El centro de Europa ha sido para nu chos la representación genuína de la padel orden y de la fullura, pero todo elicantes de la actual guerra. Ahora espere mos que los hechos demuestren hasta lisaciedad lo confrario, en hisn de todos de ellos y de nosofrus.

J. GAZTELU.

UN ARTICULO DE RODES

Al miedo gnarda la viña

El diputado de la Conjunción don Felipe Rodés ha publicado en un diario catalán un artículo sobre las consecuencias que el miedo puede traer en los actuales momentos.

He aquí un extracto del interesante artículo:

No asustemos al dinero

«¿Corremos peligro por falta de dinero? Si nosotros mismos no lo asustamos, el dinero no huirá de España, ni se escondorá hajo tierra. Si vinisse la crisis monetaria con todo su pavoroso acompañamiento de trisicans y miserias, tendria la oulpa los miedosos de casa, y no la guerra.

Tenemos dinero pera trabajar, y no nos dejemos llevar por el pánico de los que con el dinero role concenios

Nuestro papel es hoy uno de los mejores de Europa. Nuestra moneda de plata vale más que el billet del Banco de Francia, que ha sido hasta hoy un instrumento monetario universal. Nadie puede estropear nuestro billete más que positros.

Los millones de plata que tenemos en circulación son bastantes para hacer frente á las necesidades del mercado, si las urraeas no los esconden donde no vean la luz del sol. Pero los que tal hagan que plensen en las consecuencias de su miedo. Si no circula el dinero no habrá trabajo.

La crisis monetaria en España vendrá con la desaparición de la plata. Cada miilón de plata que se encierre en las cajas ó en los escondrijos, para no volver á salir, puede hacer que se cierren ejen afábricas y llevar á la miseria á 40.000 familisa.

LY qué harán entonces de la plata l

hombres prudentes y previsores? El pánico casi inutiliza el talón de cuenta corriente. Hoy ya son muchos los que no quierca admitirlo como representativo de dinero, Mañana será ya el billeta de Banco un papel que la gente no estimará como equivalente de suoneda de

¿Y dónde iremos á parar por esta pendiente? A la paralización absoluta de la vida mercantil é industrial, á la ruins

The el momento actual sólo falta tenerserentidad. Si los hombres del gobierno, de la industria, del comercio y de la hanina se serenan y obran coa cordura, Espafia no sólo podrá hacer frente á las consecuencias del conflicto europeo, sino que uma vez acabada la guerra quedará en condiciones de poder desempeñar un napel de primer orden en la política de

las naciones y en la industria moderna.

Y serfa más que una tristeza, serfa un
orimen: malograr con el miedo la buena
situación un que non ejoloca la distancia
del teatro de la guerra y la mejor que
iendremos mañana, con la integridad de
loda la polencia económica, dentro de
una Europa devastada por la ruina y por
el hambre, por no haber podido dominare.

instinto del ego smo.»

La leyenda del miedo
Termina el artículo recordando la si-

Persia, hacia Alejandría, un rico negociante, temeroso del cólera, que asolaba el Asia.

Siguiendo el mismo vano camino encontro dos caminantes un bombro ican-

trana al otro companero, que no podía seguirle, hajo el peso de más de una centuria. El caminante joven pidió sitio en el acompañamiento del rico persa, conce-

Cuando se despidió de su protector, el combre joven le dijo:

sparate de 17 de los tilyos elamai que le obliga á abandonar tu patria.

Soy el cólera y vengo á Egipto á excender el castigo de la peste maldecida; pero yo respetaré todo lo que tú quieres.

deudos y servidores.

Temeroso por su propia vida, huyó tierras extrañas, y después de un tiemp enoutró dra vez al cólore en en trist

Le echó en cara su falsedad y fa muert de todos los suyos, á lo cual el cólera con testó:

—No, yo cumpli la palabra empeñada, los respeté; quien los mató fué mi compañero de camino, aquel vejete que me acompañaba, que era el «Miedo».

in La Japana and Sanati

Por la maña

Fué casi perdida para la información. E lemento oficial acudió á los funerales y ntierro de la respetable esposa del y estable señor duque de Mandas, presideo del Consejo de Estado y en los centra

de Información estabun las mesas vacía Fuimos á la iglesia de San Ignacio qu estaba rebosante de público, que asistí á los solemies funerales por la ilustr ducuesa de Macié

De San Ignacio salimos á prosegui nuestra labor informativa, tan «agrada ble» en estos días de calor.

Y por nuestro servicio especial supi mos que en Miramar liabla fabidio algunas audiencias, entre ellas la del señe Guisasola, cardenal primado de las Epañas, y otra cuya importancia no pode mos resaltar porque no sabemos si la ita vo: la del embajador inglés que abable ce el rey un largo rato. En cuanto á otras au diencias de personajes y personajillos n nos molestamos en averiguar nada por que eso no interesa á nadie más que à le recibidos.

Nos fuimos de allí á la residencia o cial del presidente del Consejo señor Da que estaba verdaderemente silidad. Arr ba había una Comisión de Bibbao, ent la que creímos ver á D. Horacio Echev rrieta y al Sr. Zubirfa, con algunos oto señores.

Abajo, en la calle estaban los seños Insausti, padre é hijo que nos dijeron il vaban un asunto particular, y una Com sión de Tolosa, presidida por el aleas señor Elésegui y acompañada por el presidunte de la Camara de Comercio seño Córdoba y el del Circulo Morcantil señ-Arisliguieta. Esta Comisión iba á habi con el señor Dato de las dificultades que la industria encuentra en los Baucos para la negociación de efectos á plazo y, nos insimol la fatidicia palabra del cel rec. El elerre de las "ábricas de pape (qua horrori).

Palacio y al saberio, el numeroso con se disolvió. Nosotros fuimos al Ministerio de Esta do, a ver si por allí sacabamos alcuna ne

El ministro tampoco estaba, pero era d llegar de un momento á otro y le esperamos. Llegó, procedente del cementario d

Llegó, procedente del cementerio Polloe y acompañado del marqués de Torrecilla, que también se aloja em María Cristina.

Carecía de telegramas de la guerra, Tiscamente tengo—nes dijo—nuo de Londe en el que se dice que el gobierno ingêha dictado un decreto permitiendo el la bre embarque y desembarque de los sibiditos de naciones amigna siempre que la hagan por muellos marcados y exclusiva mente destinados é allo en los puertos de Averdein, Dudie, Fanos, Folkestone, Bris tol. Holwerd 5, tyernos, Giscanos, Tabiles

Los que quieran embarcar ó desembas car en otros puertos necesitarán um can tidad tal de requisitos y documentos qu suponemos no habrá nadie que utilice ta medio de entrar ó salir de las islas Bri

Luego, el señor marqués de Lema, con exquisita corrección y en sentido amistoso habló de la importaneia que tiene la misión de la Prensa, especialmente la de San Sebaslión, por estar aqui los embajadores de las potencias que están en gue Fra. Los diplomáticos leen la prensa y ¡claro está! lo que balaga, a uno ha de molestar foroscamente á otros... la new

Nosotros atendimos como se merocia a señor marqués de Lema, pero no no accumulamos cargo alguno, precisamen te por haber tenido desde el primer mo mento un especialisimo cuidado en no de

jar asomar ninguna puntita de oreja...

X por saber que los señores diplomáticos han hablado de, nuestra absoluta imparcialidad. Triunfe quien triunfe, no será por nuestras informaciones, que se reducen de contar extrictamente lo que

os cuentan.

de decir esto!

A las tres y media, hora en que se suconfa hable de regresar de Miramar el eñor Dato, la seera frente al gobiero sivil se puso intransitable. Allí estabas as Comisiones de Bilha oy Tolosa, el avialor vitoriano Joven Heraclio Aitaro que quería saludar à su diputado y hablari-

A las cuatro y cuarro nego el senor las to acompañado del señor Qu\u00e4ness de Loón. El presidente se mostro sorprendida al ver allí tanta gente. —Pero... Ino les han avisado \u00e5 uste-

-(Caramba, pues he mandado á ustedese aviso: ahora voy á hablar por telefono con Madrid!

—Pues vendremos á las siete y med ¿Se va usted esta noche? —Aun no lo sé.

de las Comisiones que le estaban «ace chando».

Vispera de nuestra Patrona, con una desusada solemnidad. Las calles que conducen á la parroquia de Santa María estaban llenas de pública.

contenuo per lucras de guarda eva policía, seguridad y municipales, Antes de las seis, en el pórtico de Sant María estaban esperando d los reyes Ayuntamiento en cerporación presidid por el gobernador civil, las autoridade todas, civiles, militares y eclecisiticas, il Diputación, comisiones militares nume rocas el candonal Perimado, da las Essa-

Real, etc., etc.
Los reyes Alfonso y Victoria fueron es
carrunjo de caballos y muy despacio, precedidos y seguided de la Escolta velvela cada con mantilla neura y el recon uniformo de gala del Regimiento feballería de su nombre. La reina Mado
Cristina, tambiérid e mantilla y en autemóvil; los infantes Carlos, Percando,
Rantero, Felles y Genaro, el ministo de